
SVILUPPO

Il Ministero delle politiche
agricole “dimentica”
le associazioni protezioniste

Val di Sole sostenibile, Roma attenta
Venerdì convegno di peso
ma senza attori importanti
VAL DI SOLE - Il Ministero delle politiche
agricole e alimentari organizza per do-
mani un focus per discutere proposte
e lanciare idee per una Val di Sole so-
stenibile. Un’iniziativa di rilievo, con
un patrocinio invidiabile, rafforzato dal
fatto che a tirare le conclusione del wor-
kshop sarà il sottosegretario alla Pre-
sidenza del Consiglio dei Ministri, Ric-
cardo Fraccaro. Insomma, un evento
dal peso specifico elevato, nel quale
però stride la totale mancanza fra gli
«attori locali» convocati alla tavola ro-
tonda, dei responsabili trentini delle
associazioni protezioniste, dei referenti
locali del Fai - Fondo per l’ambiente ita-
liano, dei responsabili dell’Associazione
apicoltori della Val di Sole, Peio e Rabbi
e dei cittadini attivi del Comitato per il
diritto alla salute. 
A sottolineare con stupore e un certo
risentimento questa mancanza, è Sal-
vatore Ferrari, ex presidente della se-
zione trentina di Italia Nostra, che lu-
nedì, appena avuto notizia del wor-
kshop intitolato «Una nuova alleanza
per una val di Sole sostenibile» orga-
nizzato per il 31 gennaio, ha preso carta
e penna e ha scritto al sottosegretario

Fraccaro una lettera per esprimere la
propria sorpresa: «Da più di vent’anni
in qualità di cittadino solandro impe-
gnato nel volontariato ambientale - fa
sapere Ferrari - mi occupo di numerose
tematiche relative alla “sostenibilità”
del mio territorio: dalla salvaguardia
delle acque alla tutela del paesaggio,
dallo stop al consumo di suolo al recu-
pero del patrimonio edilizio storico,
dalle aree protette alla regolamentazio-
ne dell’utilizzo dei pesticidi in agricol-
tura. Non posso dunque che salutare
positivamente l’idea di “una nuova al-
leanza per una val di Sole sostenibile”,
ma nello stesso tempo non posso non
esprimere il mio disappunto per la scel-
ta, evidentemente parziale (o di parte?)
degli “attori locali” invitati alla tavola
rotonda in programma per le 11.30 di
venerdì 31 gennaio». Attori che non
comprendono appunto le associazioni
da anni impegnate nella direzione della
sostenibilità.
Venendo al workshop per come è stato
strutturato, finalizzato a porre le basi
per la costruzione del nuovo Piano di
sviluppo rurale e per la programmazio-
ne degli interventi futuri, ad inaugurarlo

alle 10 saranno gli interventi di Guido
Redolfi, presidente della Comunità val
di Sole e di Giulia Zanotelli, assessora
provinciale all’agricoltura, foreste, cac-
cia e pesca. A seguire Luca Cesaro di
Crea (Consiglio per la ricerca in agri-
coltura e l’analisi dell’economia agraria)
e Alberto Giacomoni (responsabile Ser-
vizio politiche sviluppo rurale della Pro-
vincia) parleranno di programmazione
e potenzialità di sviluppo dell’area. 

Di esperienze e strategie di sviluppo
sostenibile ragioneranno Fausto Iori
(ad di EcorNaturaSì), Carlo Murer
(EcorNaturasì su delega del segretaria-
to della Mountain Partnership Fao) e
Daniela Storti (Crea). Come anticipato,
alle 11.30 è prevista la tavola rotonda
a cui sono stati invitati Gianni Battaiola
(presidente Federalberghi Trento), Mi-
chele Bertolini (vicesindaco d Vermiglio
e consigliere delegato Adamello Ski),

Angelo Dalpez (sindaco di Peio, refe-
rente Snai), Alessandro Dal Piaz (diret-
tore Apot Assomela), Luciano Dell’Eva
sindaco di Ossana, Mauro Fezzi (presi-
dente Federazione provinciale alleva-
tori), Andrea Lazzaroni (sindaco di Di-
maro), Laura Ricci (sindaco di Crovia-
na) e Luciano Rizzi (presidente Apt Val
di Sole). A seguire la discussione e alle
13.30 le conclusioni, affidate al sotto-
segretario Riccardo Fraccaro.

La Val di Sole è interessata
dalla Strategia nazionale
delle aree interne che
prevede lo sviluppo della
mobilità sostenibile
attraverso il finanziamento
di uno studio della mobilità
integrata in Val di Sole,
l’istituzione di un bus
navetta estivo di
collegamento tra Peio e
Rabbi con fermate
intermedie, l’ampliamento
dell’offerta del servizio di
bus navetta invernale e
l’installazione di punti di
ricarica per automezzi ibridi
ed elettrici e per ebike. 
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